

## Abdallah ben Achour GABSI : Incroyable mais vrai

**C**hez Achour vous connaissez ? Et bien quand vous passez devant, dites-vous que c'est de là qu'est parti en 1970 l'un des meilleurs et des plus modestes d'entre nous : le professeur Abdallah Ben Achour GABSI . Et alors, nous connaissons tous plus ou moins un professeur ? . Oui, mais derrière ce titre, se cache un Atlas de travail qui en retour a provoqué une avalanche de diplômes l'ayant conduit quatre fois au doctorat dans les domaines les plus divers . Ce qui lui vaut aujourd'hui une réputation internationale.

Pas mal pour un Hammametois de 21 ans débarqué à Toulouse en septembre 1970 pour des études d'expert comptable et qui opta d'emblée pour la diversification.

Aujourd'hui de par sa qualité de Docteur d'Etat, il est habilité à diriger les recherches. Il est qualifié par le Conseil National des Universités françaises (C.N.U) maître de conférences dans les quatre disciplines suivantes : Urbanisme et aménagement, Géographie physique, humaine, économique et régionale (spécialité Tourisme), Droit international et européen (troisième au classement de Toulouse II), Sciences de Gestion.

Bien qu'ayant fait souche à Toulouse, ses quatre enfants y sont nés et scolarisés, « M. le Professeur » n'a jamais oublié la Tunisie et Hammamet , bien souvent à la base et cités abondamment dans ses thèses de doctorats.

Mais avant d'en arriver là il s'était mis en jambe, comme on dit, avec une petite dizaine de diplômes de haut niveau :

DEA en Géographie et Aménagement, DEA en Droit International et Européen, DEA en Sciences Economiques (Politiques Economiques et Développement Régional), DEA en Sociologie, DEA en Sciences

Politiques, DEA de Lettres modernes (Études Cinématographiques), DESS en Gestion des Entreprises et des Administrations, Diplôme d'Etudes

Supérieures Economiques (DESE) du Conservatoire National des Arts et Métiers (Paris), Diplôme d'Etudes Comptables Supérieures de l'Expertise



Comptable, Economiste du conservatoire national des arts et métiers de Paris.

N'en jetez plus... car comme tout universitaire qui se respecte, il publie, participe à d'innombrables colloques de par le monde, sans oublier la vie sociale de « ses » universités. (Une seule serait trop peu pour un tel homme).

Abdallah Ben Achour GABSI n'oublie pas non plus. Il rend hommage à ceux qui ont contribué à sa formation etnotamment à ses parents et à ses enseignants.

Pour lui, les meilleurs parents sont ceux qui se font dépasser par leurs enfants, les meilleurs maîtres sont

ceux qui se font dépasser par leurs élèves!

Il se veut l'ennemi de l'ignorance, véritable fléau, selon lui. Pluridisciplinaire, il œuvre pour la spécialisation dans la diversification.

Pour chaque discipline il est allé de l'initiation, à la formation et au perfectionnement. Pour lui, une science peut alimenter une autre.

Les Hommes qui ont marqué le monde étaient pluridisciplinaires : Avéroès, Ibn Sina, Ibn Khaldoun, J.M Keynes, Karl Marx et bien d'autres. Notre « professeur » n'a pas cherché à collectionner les diplômes. Il préfère utiliser le mot « connaissances ».

Chacun peut et doit saluer ses mérites, quand bien même sa modestie devrait en souffrir. Ce qu'il a fait n'est peut être pas à la portée de tous mais tous peuvent le prendre en exemple.

*Lotfi Gabsi*

